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大府市議会議員

大東小学校区　若草町在住

　2024 年、 新しい年を迎えました。 大府市議会議員として 8 ヶ月、 自分なりに必死で駆け抜けてまいりました。 議員

になってからは 「大府自治区」 や 「大府ばやし ・ 小唄保存会」、 「とうちゃんソフト」、 「大府婦人会」 などいろんな団体

の方とお知り合いになるきっかけをいただきました。 もちろん、 「大府コミュニティ推進協議会」 の部員をしている中で

も新たな出会いがありました。 その他、 個人的にご連絡をくださった方やご縁があって知り合えた方々もいらっしゃい

ます。 様々なご縁に感謝しながら、 初心を忘れず、 皆様の声を市政に届ける代弁者として、 今年も一生懸命頑張ります。

　まだまだ至らない点も多く、 無力さを感じる毎日ですが、 日々成長していけるよう意欲を持って取り組んでまいりた

いと思います。 今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。

発達性ディスレクシアってご存知ですか？

まずは私も含め

周りの理解が重要ですね

　発達性ディスレクシア （発達性読み書き障害） とは、 知的能力

や視覚 ・ 聴覚機能に全く問題がないのに、 読んだり書いたりする

ことに困難を示す症状です。 日本の小学校では児童の７～８％が

該当するとされています。

　発達性ディスレクシアの児童生徒の保護者の方とお話しする機

会がありました。 発達性ディスレクシアが正しく知られていない

せいで、 紙のドリルを繰り返しやらされたり、 周りから 「怠けて

いる」 と見られたり、 日々の学校生活に 「すごしづらさ」 を感じ

ていると伺いました。 そこで私は、 市の学校教育課に保護者様

の思いを伝えさせていただき、 学校での合理的配慮がなされる

よう要望しました。 結果、教育委員会を通して市内の小中学校に、

教育現場での合理的配慮がなされるよう周知が行われました。

ICT を活用した合理的配慮の例 ：

・ 板書をタブレットＰＣで撮影し、 コメントなどはキーボード入力することを許可

・ 家庭学習はオンラインドリルを使用する

・ 音読や漢字ドリルへの書き込みを強要しない （音声入力を許可）

・ テストの際はカーテンを閉めた暗めの別室で、 音声読み上げによって問題を解く

【継続している活動】　「１７８の日」

　毎月１のつく日、 １日、 １１日、 ２１日 （３１日） に

　大府駅東口を中心に、 あいさつ運動とゴミ拾い活動を実施しています。

　皆様のお声がけ大歓迎です！お困りごとなどもお聞かせください。

vol.３
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「１７８の日」
イ ナ バ

毎月 1 のつく日の

7 時頃から 8 時頃まで大府駅で

朝のあいさつ運動＆ゴミ拾いを行っています。

討議資料

文字がゆらいで見える

発達性ディスレクシアの人の文字の見え方 （イメージ）

文字がにじんで見える 鏡文字となって見える

文字がかすんで見える
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一般質問
令和 5 年１1 月 30 日～ 12 月 19 日　第 4 回定例会

大府市議会　本会議録画配信 検 索

答弁を受けての所感「子どもたちが不安なく毎日を過ごせるように」
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学校で生理用品がなくて困ったことがあるか、

などのアンケートを取ったことはあるか ?

学校生活における困り事に関して、 年２回の教育相

談に向けて行う 「学校生活アンケート調査」 から把

握するようにしている。

現在保健室に生理用品をもらいにくる子ども

は、 何人くらいいるのか把握しているか ?

保健室に生理用品をもらいにくる子どもは各校の平

均で月に１～２人程度であると理解している。

小中学校の女子トイレに生理用品を配置する実

証実験をしてみてはどうか ?

生理用品は直接に肌に触れるものであり、 トイレに

置いておくとした場合には、 衛生面で課題があると

考えている。 学校の現状を踏まえ、 校長会や保健

主事 ・ 養護教諭部会で意見交換をしていく。

発行元 ： 稲葉ゆかり後援会 （070-9056-1780）

稲葉ゆかり後援会へのご入会を随時募集しております！ （右の QR コードで公式サイトからどうぞ）

入会時にメールアドレスをお知らせいただいた方には、 毎月 1 日と 15 日にメールマガジンを配信させて

いただいております。 都度取り組んでいることや思っていることなど、 赤裸々につぶやいております。

inabayukari.com

その他の活動 （議員として、 個人として、 地域の皆さまとの交流が支えとなっています )

※イメージ画像

　ある市民からのご要望を受け、 調べてみると 「生理用品の

学校無料設置」 は海外では進んでおり、 国内でも小中学校

などで事例が増加しています。 大府市の現状を教育委員会に

確認すると 「悩み事を見逃さないよう、生理用品がなくて困っ

た時は保健室にもらいに来るよう伝えている」 とのこと。

　多感な時期の女子は、 急に生理になった時や、 家庭で生理

用品を買ってもらえなくて困っている時に、 それを打ち明け

に保健室を訪れることが本当にできているのだろうか？と疑

問が湧きました。 市内の小中学校では （センシティブな話題

ということもあり） 生理用品に関する困りごとの実態調査は

できていないそうです。 それなら生理用品を試験的に女子ト

イレ内に置いてみて実態を把握し、 その上で子どもたちの気

持ちを聞いてみてほしい！　困っている子どもが一人でも 「助

かった」 と感じてくれたら、 生理用品をトイレ内に置くぐらい

安いものじゃないでしょうか。 日本赤十字社からの寄附品が

既に存在しますし、 費用も抑えられると思うのです。 ぜひ、

子どもたちの立場に立って考えてください。 学校生活をより

安心して送るために、 毎回保健室に行くべきか、 当たり前に

トイレ内に置いてあるべきか。 私はトイレの個室内に常設され

ていると便利だろうなと思い、 そのように提言しました。 今

後の進展に期待します。

地域総ぐるみ防災訓練 大府シティ健康マラソン

熱田神社　例大祭 大府市の未来のため
10月15，16日　3年ぶりに
駆け馬（おまんと）や
餅投げが行われました。
奉賛会会長さんからお祭り
の歴史について説明を
いただき、大変感銘を
受けました

11月25日　13時から
大府西中学校グラウンド
＆体育館にて防災訓練が
ありました。
水防訓練として初めて
土嚢づくりを体験しました

大府シティ健康マラソン
に参加しました。　
2.5キロのジョギング部門
にエントリーし、友人と共に
ハチの仮装をして参加し
楽しみました！

岡村市長とも、ときには
意見をぶつけ合いながら
いつまでも住みつづけ
たいまち”大府市”を
目標に、私も愚直に
働いていきます！


